

## **Etablissement Sainte Marie – Lons le Saunier (39)**

Professeure : Juliette Flamand

Enseignant-chercheur : Pierre Trap

Domaine scientifique : Géologie

Classes de spécialité SVT de 1<sup>ère</sup> (17 élèves) et de terminale (10 élèves)

Une rencontre, le 6 mai 2025, à l'UFR-ST de Besançon

- Matinée : conférence sur les rôles des géologues et de la géologie puis ateliers tournants (salle à immersion, réalité virtuelle, microscopie électronique)
- Après-midi : sortie sur le terrain et réalisation d'une coupe géologique

# UNE CLASSE UN CHERCHEUR

UN PARTENARIAT ENTRE

UNIVERSITÉ  
MARIE & LOUIS  
PASTEUR

Ste  
Marie  
LaSalle  
ENSEMBLE SCOLAIRE

Un bilan du partenariat  
réalisé par les élèves  
du lycée Sainte Marie  
de Lons le Saunier



CETTE SORTIE ÉTAIT TRÈS INTÉRESSANTE POUR AFFINER ET COMPLÉTER NOS  
CONNAISSANCES SUR LE THÈME DE LA GÉOLOGIE. L'INTERVENTION AU DÉBUT DE  
LA MATINÉE ÉTAIT EXPLIQUÉE DE MANIÈRE SIMPLÉE ET CLAIRE POUR DES ÉLÈVES DE  
PREMIÈRE ET TERMINALE. LES ATELIERS QUE NOUS AVONS RÉALISÉS PAR LA SUITE  
ÉTAIENT TRÈS VARIÉS, J'AI BIEN AIMÉ LA SALLE D'IMMERSION CAR J'ETROUVE  
CETTE NOUVELLE MANIÈRE DE PRATIQUER L'ANALYSE EN GÉOLOGIE MODERNE ET  
INTERESSANTE! L'OBSERVATION DES ROCHES ET MINÉRAUX ÉTAIT  
FASCINANTE, CAR NOUS AVONS DÉCOUVERT LEURS CARACTÉRISTIQUES AU  
MICROSCOPE, AINSI QU'À L'ŒIL NU. NOUS AVONS PU VOIR ÉGALEMENT  
L'AMBIANCE DE L'UNIVERSITÉ ET COMMENT ELLE FONCTIONNE, CELA NOUS A  
DONNÉ UN AVANT-GOÛT POUR L'ANNÉE PROCHAINE. LA SORTIE DE L'APRÈS-MIDI À  
BEURE ÉTAIT BIEN ORGANISÉE ET ATTRACTIVE ÉGALEMENT. J'AI PU COMPRENDRE  
COMMENT LES GÉOLOGUES ET LES ÉTUDIANTS EN GÉOLOGIE PRATIQUENT SUR  
LE TERRAIN. DE PLUS, LES PERSONNES QUI NOUS ONT ACCOMPAGNÉES DURANT  
TOUTE CETTE JOURNÉE ÉTAIENT MOTIVÉES, À L'ÉCOUTE ET ENTHOUSIASTES, UN  
GRAND MERCI À ELLES!



NOTRE COMPRÉHENSION ÉTAIT LA PRIORITÉ ET  
POUR CE FAIRE ILS ONT RÉUSSI À RENDRE LES  
MOMENTS TRÈS INTERACTIFS



J'AI APPRÉCIÉ CETTE SORTIE, NOUS AVONS  
PU DÉCOUVRIR DES CHOSSES VARIÉES ET  
INTÉRESSANTES AUTANT PAR DES VISITES  
QUE PAR DES MANIPULATIONS SOUS FORME  
D'ATELIERS.



GRÂCE À CETTE JOURNÉE, J'AI PRIS  
CONSCIENCE QUE MES REPRÉSENTATIONS  
SUR LA GÉOLOGIE ÉTAIENT ERRONÉES  
PUSQUE LA GÉOLOGIE NE TOURNE  
FINALMENT PAS AUTOUR DES «  
CAILLOUX» MAIS ELLE EST UNE DES CLÉS  
POUR LA SURVIE ET L'ÉVOLUTION DE  
L'HUMANITÉ

